

Financement disponible

Financement disponible pour des initiatives favorisant la santé mentale positive chez les 0-100 ans dans Les Basques!

Le Maillon des Basques est heureux de vous présenter ce petit guide qui vous accompagnera dans la préparation et la présentation d'un projet. Vous y trouverez une foule d'informations sur les organisations admissibles, le financement disponible et les critères d'admissibilité.

Le financement est rendu disponible dans le cadre du déploiement du réseau des éclaireurs au Bas Saint-Laurent par le CISSS du Bas Saint-Laurent et se veut un levier pour soutenir le déploiement d'initiatives contribuant à résorber les impacts de la pandémie. Les projets soutenus doivent favoriser la résilience communautaire de la population et promouvoir la santé mentale positive.

L'analyse des projets s'effectue, entre autres, en tenant compte des priorités d'intervention identifiées par le Maillon des Basques, des critères pour le financement lié au réseau d'éclaireurs, de la faisabilité des projets ainsi que de l'impact du projet au niveau de la santé mentale positive de la population ciblée.

Pour obtenir de l'information ou encore pour de l'accompagnement dans la préparation de votre projet, n'hésitez pas à communiquer avec votre organisateur communautaire du CLSC au guillaume.legault.cisssbsl@ssss.gouv.qc.ca ou au 418 551-6431.

L'organisateur communautaire est là pour vous aider à préparer votre demande!



Organismes admissibles

Sont admissibles exclusivement les organismes à but non-lucratif, enregistrés et reconnus comme tel, œuvrant sur le territoire des Basques, dont notamment :

Organismes communautaires autonomes;
Comités de loisirs ou comités de développement;
Organismes culturels;
Clubs sociaux (Optimistes, Chevaliers de Colomb, Clubs des 50 ans et +, Cercles de fermières, etc.);

Projets admissibles

Pour être admissibles, les projets présentés doivent répondre aux orientations régionales et aux priorités locales suivantes :

Orientations régionales :

- Le projet favorise la santé mentale positive de la population ciblée
- Le projet vise à améliorer la résilience collective de la communauté
- Le projet est en cohérence avec l'approche de salutogène
- Le projet agit sur les déterminants de la santé
- Le projet favorise la participation citoyenne et la mobilisation de la communauté

Orientations locales:

- Le projet est structurant pour la communauté;
- Les activités proposées dans le cadre du projet sont accessibles au public et gratuites;
- Les sommes ne sont pas destinées à de l'immobilier, des rénovations ou des améliorations locatives;
- L'organisme a vérifié l'admissibilité à d'autres fonds;
- Le projet ne crée pas un besoin dans le milieu
- Le projet est réalisé sur le territoire de la MRC Les Basques
- Le projet favorise l'inclusion, la lutte aux préjugés ou l'intergénérationnalité;

Financement disponible

Voici les sommes disponibles dans Les Basques pour l'année financière 2023-2024

- Le financement disponible par projet est d'un montant maximal de 5000.00\$.
- Le promoteur du projet s'engage à contribuer à une hauteur de 20% du montant total du projet.
- Le cumul des aides gouvernementales possible est d'un maximum de 90%.
- Les projets avec un financement diversifié seront privilégiés.
- Les montants disponibles sont d'un total de 70 000\$ et les demandes seront reçues jusqu'à l'épuisement des fonds disponibles.



Pour présenter une demande

Marche à suivre pour présenter une demande de soutien financier au Maillon des Basques

- Les projets peuvent être présentés en continu;
- Pour obtenir le formulaire de dépôt de projet, veuillez communiquer avec l'organisateur communautaire de votre territoire, M. Guillaume Legault, au guillaume.legault.cisssbsl@ssss.gouv.qc.ca ou au 418 551-6431.
- Chaque formulaire complété devra ensuite être présenté au Maillon des Basques en l'acheminant, par courriel, au guillaume.legault.cisssbsl@ssss.gouv.qc.ca
- Des délais d'un minimum de 4 à 6 semaines sont prévus pour l'obtention d'une réponse et aucun projet ne doit débuter avant l'obtention d'une confirmation de financement.

Compléments d'information

Éléments de définition des concepts pour le financement des projets soumis

Projet structurant

- Le projet génère des retombées positives sur le territoire visé. Il est novateur, il suscite un développement créatif, responsable et durable.
- Il contribue de façon significative à améliorer la qualité de vie des personnes touchées, s'appuie sur les forces du milieu et répond à un besoin exprimé par le milieu.

Santé mentale positive

- La santé mentale se définit comme un état de bien-être dans lequel une personne peut se réaliser, faire face aux difficultés normales de la vie, travailler avec succès de manière productive et être en mesure d'apporter une contribution à la communauté (Organisation mondiale de la santé, 2013).
- La santé mentale est ainsi décrite en termes positifs plutôt qu'en fonction de la présence ou de l'absence d'un trouble mental (Organisation mondiale de la santé, 2018)

Résilience collective

- Capacité d'une communauté à utiliser des ressources pour s'adapter à une perturbation soudaine, et éventuellement de la surmonter, de revenir à la routine, voire améliorer son fonctionnement antérieur à la perturbation. (Rapport et al, 2018)

Salutogénèse

- Théorie de la santé proposée par Aaron Antonovsky en 1987, qui stipule que pour rester en bonne santé, il faut conserver la capacité de faire confiance à la vie.
- Il s'agit d'une perspective positive de la santé « qui se concentre sur les ressources, les compétences, les capacités et les forces des individus, plutôt que sur ses faiblesses, ses limites, ses incapacités et ses facteurs de risque de maladie » (Roy & O'Neill, 2012).
- Ce terme fait référence à ce qui produit la santé, par opposition à ce qui cause la maladie, la pathogénèse.

Déterminants de la santé

- Les déterminants de la santé désignent tous les facteurs qui influencent l'état de santé de la population, sans nécessairement être des causes directes de problèmes particuliers ou de maladies. Les déterminants de la santé sont associés aux comportements individuels et collectifs, aux conditions de vie et aux environnements (INSPQ).